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В статье изложена методика оценки социально-экономической эффек-

тивности регулирования алкогольной отрасли. При оценке эффективности
алкогольной отрасли предлагается исходить из многоуровневого подхода и
принимать во внимание интересы трех сторон: государства, предприятий,
потребителей. Каждый из компонентов общей эффективности оценивается
отдельно. Однозначная оценка осуществляется посредством вычисления ин-
тегрального показателя. Показано, что методика может быть использована
как для оценки социально-экономической эффективности функционирования
алкогольной отрасли, так и для определения степени эффективности управле-
ния объектом государственными органами.

Ключевые слова: оценка эффективности алкогольной отрасли, интег-
ральный показатель эффективности алкогольной отрасли, многоуровневый
подход к оценке, эффективность регулирования алкогольного рынка, резуль-
тативность государственной алкогольной политики.

The estimation methodology of social and economic efficiency in alcohol
industry is studied in the article. When the efficiency of alcohol industry is estimated,
it is suggested to proceed from the multilevel approach and consider the interests of
three parts: state, enterprises, consumers. Each part is estimated independently.
The definite estimation is made by calculation of the integral estimating
characteristics. It is clarified that the methodology can be used both for estimation
of social and economic efficiency of alcohol industry functioning and for measuring
the efficiency of facility management carried out by state agency.

Keywords: estimation of social and economic efficiency, integral characteristic
of alcohol industry efficiency, multilevel approach to estimation, efficiency of the
alcoholic market regulation, effectiveness of the state alcoholic policy.
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